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Abstract (en)
[origin: US2023047315A1] Provided is an ambient physical variable measuring device (5) including an element configured to mechanically deform
under the effect of a variation of a physical variable to rotate a physical variable measured value indication train including a physical variable
maximum value display wheel (21). An indexing mechanism (40) to index the position of a physical variable maximum value display train (24) at
each advance, the indexing mechanism (40) comprising a blocking organ (41) cooperating with an indexing wheel assembly (43). The the indexing
wheel assembly (43) is kinematically connected to the physical variable maximum value display wheel (21) by a gear train T1, T2 and in that the
gear ratio of the gear train T1, T2 between the physical variable maximum value display wheel (21) and the indexing wheel assembly (43) is a
multiplication ratio.

Abstract (fr)
Un aspect de l'invention concerne un mécanisme de pièce d'horlogerie (100) comportant : un dispositif de mesure d'une grandeur physique
environnante (5) comportant un élément configuré pour se déformer mécaniquement sous l'effet d'une variation de ladite grandeur physique ; un
rouage d'indication de la valeur mesurée de la grandeur physique (10) relié cinématiquement au dispositif de mesure de la grandeur physique, de
manière à être entrainé en rotation sous l'effet d'une variation de la valeur environnante de la grandeur physique ; un mécanisme d'indication de la
valeur maximale de la grandeur physique (20) comportant un rouage d'affichage de la valeur maximale de la grandeur physique (24) comportant
une roue d'affichage de la valeur maximale de la grandeur physique (21), ledit mécanisme d'indication de la valeur maximale de la grandeur
physique (20) comportant un organe indicateur de la valeur maximale de la grandeur physique (23) solidaire de la roue d'affichage de la valeur
maximale de la grandeur physique (21) ; un mécanisme d'entrainement (30) configuré pour entrainer graduellement le rouage d'affichage de la
valeur maximale de la grandeur physique (24) lors d'une augmentation de la grandeur physique environnante ; un mécanisme d'indexage (40)
pour indexer la position du rouage d'affichage de la valeur maximale de la grandeur physique (24) à chaque avance, le mécanisme d'indexage
(40) comportant un organe de blocage (41) coopérant avec un mobile d'indexage (43) ; le mécanisme de pièce d'horlogerie (100) étant caractérisé
en ce que le mobile d'indexage (43) est lié cinématiquement à la roue d'affichage de la valeur maximale de la grandeur physique (21) par un train
d'engrenage T1, T2 et en ce que le rapport d'engrenage du train d'engrenage T1, T2 entre la roue d'affichage de la valeur maximale de la grandeur
physique (21) et le mobile d'indexage (43) est un rapport de multiplication.
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